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德州近年來大學學費年年飆漲，現在學子們可以暫緩一口氣了。

州參議會甫於日前通過一項法案，限制各州立大學每年學費漲幅不得

超過5％，該項法案並允許學校擬定辦法讓新生們可以鎖定費率，4

年繳同數的學費。學生們早就對學費飆漲怨聲載道，不斷呼籲凍結學

費，聽到此一訊息，都表示是一個好開始。這項法案現已送到州眾議

院，如果順利通過，則可望自2010-11學年度起生效。 

德州各大學學費自2003年至今已暴漲86％之多，當時州議會是

因為預算緊蹙，因此允許各大學自定學費費率，以交換州政府的刪削

補助。這以後，雖然州府對各大學的補助年有增加，不過仍趕不上學

生人數增長以及通貨膨脹。到今年，州議會打算對高漲的學費加以抑

制，遂由參議院高教委員會主席Judith Zaffirini等提出法案，她

表示提案的目的係為對州議會施壓，希望達到對高等教育能增加經費

補助，並稱州議會與各大學均有責任要在不犧牲教育品質下，訂定學

生們繳付得起的學費，此舉應可讓學生和家長們稍稍緩一口氣。 

在法案中，州議會並未自行訂定學費費率，所採的機制略為複

雜。首先，對於幾所超大型學府—如奧斯汀德大、德州農工大學以及

休士頓大學等，要求他們自2010年起，學費調漲不得超過5％；對

於另外幾所大學，則規定除非經州議會審查後，確認州府的補助不足

以支應該校等核心營運之所需，否則不得任意調漲學費，。 

這項法案另外允許學校擬定辦法讓學生們可在4年中繳同一費

率，目前已有幾所學校已經採行此一作法，如達拉斯德大、貝勒大學

等。學生們很喜歡這個構想，雖然將來這種繳法未必會比較輕鬆，但

學生們表示這至少讓學生和家長們能預知未來要繳多少學費，從而更

能事先規劃。 


